

## TEMPORADA 1978 / 1979 REGIONAL PREFERENTE. ILUMBERRI SENIOR



Tras el éxito de la temporada anterior en la que el equipo quedó décimo en Regional Preferente comenzó una nueva temporada en el Lardín.

El equipo se fue renovando. Del año anterior ya no comenzaron la temporada Delfín Braco, Ángel Zunzarren, Rípodas y Eusa.

Delfín Braco, que tantas alegrías aportó al equipo, fue el último de la “cuadrilla de Urroz” que abandonó el Club, con él se terminó una época de intensa relación con este pueblo. Se fue a jugar al Urroztarra.

La temporada resultó ser una de las más azarosas y conflictivas de los últimos tiempos y que afectaron muy sustancialmente en el futuro devenir del Club.

Inicialmente se comenzó la temporada con la misma base del año anterior a excepción de las bajas antes citadas y con la incorporación de Ricardo Bueno procedente del Sangüesa y natural de Sos del Rey Católico, Sebastián Sanz de Sangüesa y Rodríguez (conocido como Madriles) de Pamplona.

Posteriormente, una vez iniciada la temporada por diferentes causas fueron dejando de jugar varios jugadores locales, algunos muy significativos como José Luis García, que se retiró después de muchos años en el Club. También dejaron de jugar su hermano Miguel García, Patxi Ozcoidi, Jesús Zazpe y Jesús Domeño. Ello afectó significativamente al equipo y el rendimiento del equipo no fue el mismo que el año anterior.

Las bajas se fueron supliendo con jugadores jóvenes del Promesas que venían pegando fuerte: Alfonso Roldán, Carlos Zozaia, Félix Aristu, Ignacio Goñi, Bernardo Aoiz, Alfonso Gogorzena, Mikel Iturbide, José Luis Allo y Ramón Labairu, entre otros y el equipo, aunque con más dificultades que el año anterior, iba realizando una campaña digna.

Cuando llegó la primavera, la directiva optó por reforzar el equipo con el fin de mejorar el rendimiento. Fichó a un jugador muy joven de Pamplona, Gila, que despuntaba en un equipo del Trofeo Boscós. Después de valorar el rendimiento que podía dar, la mayor parte de los jugadores entendió que no hacía falta un nuevo jugador en la plantilla de ese nivel y que los jóvenes de casa ya aportaban lo que este nuevo jugador podía dar al Club.

Este fue el punto de controversia que generó el llamado “plante de Arroniz”. La directiva, con el entrenador a la cabeza, querían que jugara este nuevo jugador y la mayoría de los jugadores del pueblo no lo querían.

Aquel día el Ilumberri viajaba a Arróniz para jugar contra el Zarramonza. Estando en el vestuario el entrenador dio la alineación incluyendo a este nuevo jugador. Varios jugadores del pueblo no aceptaron la decisión y no quisieron salir a jugar. Llegó un

## TEMPORADA 1978 / 1979 REGIONAL PREFERENTE. ILUMBERRI SENIOR

momento en que no había equipo para competir. La tensión y la discusión en el vestuario fue elevada. Finalmente, con el fin de evitar una sanción federativa, algunos jugadores accedieron a saltar al campo y se jugó con un equipo de circunstancias en el que se incluyó al nuevo jugador.

Durante la semana se convocó una junta general extraordinaria en la que se debatió este tema con mucha intensidad. Finalmente la Directiva accedió a no contar con este joven jugador –al que se le dio la baja -y seguir con los mismos jugadores.

Este momento fue un punto de inflexión para el futuro del Club. Aunque se llegó a un acuerdo para salvar aquel conflicto, en el fondo no todo el mundo compartió la resolución y a partir de esta temporada se observó un abandono de una parte de los socios hacia el equipo.

La temporada continuó con luces y sombras en lo deportivo, clasificándose finalmente los terceros por la cola y teniendo que jugar una eliminatoria de promoción de descenso contra el Aluvión de Cáscale.

En Cáscale, tras un buen trabajo defensivo se empató a cero goles. En Lumbier, tras un buen comienzo el Ilumberri se adelantó dos a cero en el marcador gracias a dos goles de Ricardo Bueno. Cuando todo parecía encarrilado para salvar la categoría, al equipo le entró las dudas y desperdició la ventaja en los últimos minutos del partido recibiendo dos goles.

El desempate se dirimió en un campo neutral, Caparroso. El partido comenzó muy igualado, con muchas precauciones por ambos equipos. Bueno consiguió adelantar al Ilumberri en el min 44, pero antes del descanso empataron los cáscaleños. En la segunda parte no hubo goles y se llegó a la prórroga. En ella se adelantó el Aluvión pero Gogorcena, a falta de dos minutos, empató la contienda. Finalmente se dirimió por penaltis ganándola los de Cáscale.

De esta forma se consumó el descenso y este hecho provocó un cambio en la política del Club. Se comenzó a apostar por los jugadores locales, consecuentemente bajó la calidad y se dejaron de lado las aspiraciones de competir recurrentemente con los mejores equipos regionales, entendiendo que sólo cuando hubiera buenas promociones podríamos aspirar a ello.

Pero los sucesos de esta temporada afectaron tanto a la afición como al equipo. A partir de esta campaña el Club cambió la política de fichajes respecto a los refuerzos, contando sólo con jugadores de casa y de la zona –cuando fuera necesario- con la condición de no pagar dinero a ninguno de ellos, a excepción de los viajes.

Esta nueva política, en mi opinión acertada, ha caracterizado desde entonces al Club, favoreciendo la participación de los jugadores locales para competir, según la calidad de la promoción, en una u otra categoría.

La división que se formó en el pueblo repercutió en la asistencia y en el apoyo al Club. A ello debemos añadir el contexto político social que se vivía en aquellos momentos, primeras elecciones municipales, con un pueblo profundamente dividido y una fuerte tensión en las relaciones personales de los vecinos.

## **TEMPORADA 1978 / 1979 REGIONAL PREFERENTE. ILUMBERRI SENIOR**

A partir de aquí comenzó un declive progresivo en el Club en lo económico y deportivo que duró varias temporadas y en las que a punto estuvo de desaparecer, como lo veremos en las siguientes temporadas.